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No sería difícil que las calificadoras mejoraran el perfil de la deuda mexicana: Manuel 
Somoza 

 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza Musi y 
Asociados, en Milenio Noticias, conducido por Néstor Ojeda, en Milenio TV. 

 
 
NESTOR OJEDA: Y ya está con nosotros Manuel Somoza aquí en el estudio para hablar de 
economía, negocios y finanzas. Manuel ¿cómo estás? Buenas noches.  
 
MANUEL SOMOZA: Néstor, muy buenas noches.  
 
NESTOR OJEDA: Manuel, tu bola de cristal parece ser que sí funciona.   
 
MANUEL SOMOZA: A veces.  
 
NESTOR OJEDA: Porque nos habías dicho aquí que tú veías que estaba el peso subiendo pero 
que al final se iba a estabilizar e iba a regresar a los márgenes que tiene  actualmente. 
Cuéntanos por qué. Porque el pronóstico se dio pero lo importante es saber por qué se 
revaloró el peso, por qué calculaste que el peso iba  a revalorarse.     
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, habíamos dicho que el peso es quizá la cuarta o quinta moneda 
más líquida del mundo, sólo después del dólar, el euro, el yen y a lo mejor la libra 
esterlina, lo cual es muy bueno pero también lo hace muy sensible ante temas 
coyunturales.  Y eso fue lo que sucedió, no es que en México haya cambiado nada sin 
embargo el peso se devaluó de 12.95 y llegó a estar hasta 13.30, que fue cuando platicamos 
y decía yo “yo pienso que se va a regresar a los 13 y va a buscar otra vez los doce noventa y 
tantos”.  
 
¿Qué pasó? Pasaron dos cosas muy importantes. La primera es que los conflictos 
geopolíticos, los tres más importantes, mejoraron sustancialmente en los últimos diez días. 
En la Franja de Gaza hay un cese al fuego no sé si temporal o permanente, se está tratando 
de que se arregle. 
 
En Iraq quizá es uno de los avances más importantes, logran detener a los insurgentes que 
tiene tomado el norte de Iraq y eran un peligro para toda la región, se cambia al primer 
ministro de Iraq, de acuerdo a Estados Unidos, Irán curiosamente, Egipto por supuesto, y 
este nuevo presidente es bienvenido y eso hace que los Estados Unidos también entren a 
reforzar y detengan el avance de los insurgentes yihadistas que están ahí.    
 
Y por último, el tema de Rusia y Ucrania también entró en el fin de semana en pláticas que 
están llevando a cabo rusos y ucranianos en Berlín, donde se está buscando un cese al fuego 
en el este de Ucrania. Esto evidentemente mejoró el miedo de los inversionistas ante tomar 
riesgos y provocó que  se revaluaran las monedas más débiles.  
 



Pero además en México hay otra razón importantísima y es que finalmente concluyó la 
autorización de la reforma energética y esto se prevé tenga enormes consecuencias de 
mediano y de largo plazo. No sería difícil esperar que las calificadoras internacionales 
mejoraran el perfil de la deuda mexicana, mejoraran nuestra calificación, lo cual podría 
provocar nuevos flujos de inversión extranjera directa y financiera a nuestro país y por eso 
se ha regresado el peso a los niveles que debería de haber tenido durante todas estas 
últimas tres semanas.   
 
NESTOR OJEDA: Ahora recuérdanos por qué es importante que el peso se mantenga estable 
y por qué es importante que esté revalorado y que tampoco ni que baje mucho pero que 
tampoco suba demasiado.   
 
MANUEL SOMOZA: Exacto. Yo creo que su valor técnico hoy debe de ser de 12.95, 12.96, es 
un precio que mantiene competitivas nuestras exportaciones y al mismo tiempo le da la 
confianza a los inversionistas de que no es una moneda que se esté devaluando 
constantemente.  
 
Visto el peso a dos años de plazo, pudiera seguirse revaluando, en la mejor de las 
expectativas pudiera llegar quizá hasta los 11.80. 
 
NESTOR OJEDA: ¿Tanto así? 
 
MANUEL SOMOZA: Tanto así, dependerá de si se dan los flujos que se están esperando. Ahí 
todavía las cosas podrían estar bien. Debajo de eso, creo que jugaría en nuestra contra 
porque empezaría a afectar negativamente el sector exportador que hoy por hoy sigue 
siendo el motor de la economía mexicana.  
 
NESTOR OJEDA: Muy bien. Además siempre este número, bueno, los que tenemos ya más de 
40, el número del peso a 12.50 es un peso muy simbólico porque nos recuerda el peso 
mexicano en los años setenta, al final del desarrollo estabilizador, la época en que se 
auguraba entrando el boom petrolero que íbamos a crecer y a entrar al primer mundo y 
bueno, después la devaluación.  
 
MANUEL SOMOZA: Ese 12.50 hoy equivale a 12 mil 500 pesos porque le quitamos tres ceros 
al peso. Sin embargo sí es una cifra sicológica que recordamos los que ya estamos un poco 
más maduritos que los jóvenes, pero mira, la verdad que México ha hecho un buen trabajo 
en finanzas públicas no este año, no el año pasado, llevamos 15 años haciendo bien las 
cosas, se ha logrado contener la inflación, se ha logrado eliminar los déficits exagerados, y 
esto es lo que le ha dado al país esa estabilidad que evidentemente se refleja en su moneda 
y en nuestras reservas que son importantísimas.   
 
NESTOR OJEDA: Muy bien. Gracias Manuel, muy buenas noches. 
 
MANUEL SOMOZA: Gracias a ti.  
 
NESTOR OJEDA: Vamos a ver si se cumple tu pronóstico del once y cachito. 
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, ese dentro de tres o cuatro años, por lo pronto, este año yo creo 
que sí vamos a romper nuevamente el 13 hacia abajo para andar buscando los 12.90, 12.92.  
 



NESTOR OJEDA: Muy bien Manuel, muchas gracias y buenas noches. 
 
MANUEL SOMOZA: A ti.  
 
 
 


